

que ya aplaude ó que ya silba?  
 Ya el «villano» le entusiasma,  
 ya el «aurresku» le electriza,  
 ya el «fandango» le alborozá,  
 ya el «ariñ-ariñ» le anima,

que el tamboril, sin intérvalo  
 y cada vez más aprisa  
 «tan-taran-tan-tarresuena,  
 resuena en la romería».

ANTONIO DE TRUEBA.

## OBSEQUIOS PÓSTUMOS Á DUGIOLS



Con gran satisfacción hemos sabido que en la catedral de Manila, se han celebrado solemnes honras fúnebres por la colonia española y amigos de aquella ciudad, en sufragio del alma del que en vida calificó la prensa de allá, de héroe legendario.

Sirve de gran consuelo para el país que le vió nacer, el que los amigos de aquellas lejanas tierras, recuerden en la forma expresada al pundonoroso militar que tantos días de gloria dió á su patria, demostrando de esta suerte las simpatías que tenía en aquellas apartadas tierras aquel que no pensó en otra cosa que en derramar su sangre por su patria y sus soldados.

También aquí se trata de honrar su memoria, levantándole una estatua en Tolosa, su pueblo natal; y al efecto, el 22 del corriente estuvo en esta capital una comisión de aquel Ayuntamiento, compuesta del alcalde señor Irazusta, teniente alcalde D. Francisco Zeverio y el secretario D. Ramón Bandrés, con el fin de tratar de la organización de una suscripción.

Dichos señores se reunieron en el restaurant «La Urbana», con los señores D. Benigno Arrizabalaga, D. Javier Aguirre, D. Agustín Verdera y representantes de la prensa local.

Allí se les sirvió un succulento almuerzo y durante la comida se habló del asunto que motivaba la reunión.

El día 23 visitó á S. M. la expresada comisión municipal con el señor Arrizabalaga, asistiendo también al acto el alcalde de esta ciudad señor conde de Torre-Múzquiz.

El objeto de la visita, después de ofrecer sus respetos á S. M., era el de invitarla á que encabezase la suscripción que se ha de abrir para erigir dicho monumento, y con tal motivo la comisión hizo entrega á S. M. de un mensaje hábilmente ejecutado á mano por el notable calígrafo señor Beneite.

S. M. la Reina se mostró amabilísima con la comisión, á la que manifestó que con mucho gusto encabezará la suscripción para levantar la expresada estatua.

No dudamos que á ello contribuirán todos los bascongados.

---

## CHALECO SALVAVIDAS

---

En la Exposición Universal de París se celebra, entre otros concursos, el de vestidos salvavidas para náufragos.

Un compatriota nuestro, residente en Lisboa, D. Enrique Teijeiro, ha enviado al gran certámen cosmopolita un chaleco salvavidas, de cuero, el cual lleva un resorte que, á la más ligera presión, hace salir una bandera con la que llama la atención.

Por si el accidente ocurre de noche, el chaleco lleva unos tubitos de latón en los que hay una sustancia química que, al contacto del agua, prende á unos fulminantes, produciendo luces de bengala, con las que los navegantes pueden orientarse para socorrer al náufrago.

La importancia del invento es grande, y personas que merecen crédito aseguran que el aparato reune condiciones de gran estabilidad, que dan al propio tiempo la seguridad de que el náufrago no se hunda y la posibilidad de auxilio.

---

